

# Presseinladung

## LIGA Berlin und VPK laden zur Preview des Films „IM PRINZIP FAMILIE“ mit anschließender Podiumsdiskussion

Berlin, 21. Mai 2025

**Kurz vor der offiziellen Berlin-Premiere des Dokumentarfilms „IM PRINZIP FAMILIE“ laden die LIGA der Spitzenverbände der freien Wohlfahrtspflege in Berlin (LIGA Berlin) und der Verband privater Träger der freien Kinder-, Jugend- und Sozialhilfe (VPK) zur exklusiven Preview mit anschließender Podiumsdiskussion ein.**

Der mehrfach ausgezeichnete Dokumentarfilm „IM PRINZIP FAMILIE“ von Regisseur Daniel Abma macht auf berührende Weise sichtbar, was oft im Hintergrund bleibt: das tägliche Engagement von Fachkräften in der Kinder- und Jugendhilfe. Diese Hilfen bieten Kindern Stabilität, Geborgenheit und Perspektiven - oft unter herausfordernden Bedingungen.

Die Preview mit anschließender Podiumsdiskussion findet am Dienstag, 27. Mai 2025 ab 14:30 bis ca. 17:30 Uhr im Filmtheater am Friedrichshain (Bötzowstraße 1–5, 10407 Berlin) statt. Medienvertreter\*innen sind herzlich willkommen. Eine Anmeldung erleichtert unsere Planungen. Gern steht Ihnen hierfür der Pressesprecher der LIGA Berlin, Markus Galle, unter den genannten Kontaktdaten zur Verfügung.

Oliver Bürgel, Federführer der LIGA Berlin und Geschäftsführer des AWO Landesverbandes Berlin, ordnet den Film aus Sicht der LIGA ein:

„Der Film IM PRINZIP FAMILIE ist ein wichtiger Beitrag zur öffentlichen Debatte. In einer Zeit, in der Kinderarmut, strukturelle Unsicherheiten und zunehmender Legitimationsdruck die Handlungsräume der Jugendhilfe einschränken, ist dieser Film ein starkes Plädoyer für Menschlichkeit, Beziehung und Professionalität.

In der Jugendhilfe geht es nicht nur um Systeme und Strukturen. Es geht vor allem um Kinder und die Erwachsenen, die ihnen zur Seite stehen. Die freie und öffentliche Jugendhilfe ist ein unverzichtbarer Partner für Familien in Berlin. Um ein solcher Partner zu bleiben braucht sie politische Rückendeckung, Ressourcen und manchmal auch den Mut, gemeinsam neue Wege zu gehen.“



## Hintergrund

### Dokumentarfilm „IM PRINZIP FAMILIE“

Fast wie Familie, aber immer auf Zeit: Zwischen Elternliebe, Bürokratie und Jugendamt begleiten drei Erzieher\*innen Kinder in einem besonderen Zuhause. Der Film zeigt eindrucksvoll, wie viel Herz, Kraft und Professionalität in der täglichen Arbeit steckt – und was es heißt, Kindern Geborgenheit zu schenken. „IM PRINZIP FAMILIE“ wurde unter anderem mit dem ver.di-Preis für Solidarität, Menschlichkeit und Fairness (DOK Leipzig 2024) sowie dem Perception Change Award der Vereinten Nationen (Visions du Réel 2025, Schweiz) ausgezeichnet. Weitere Infos zum Film auf der offiziellen Website unter <https://www.camino-film.com/filme/imprinzipfamilie/>

### LIGA der Spitzenverbände der Freien Wohlfahrtspflege in Berlin

In der LIGA der Spitzenverbände der Freien Wohlfahrtspflege haben sich in Berlin der Arbeiterwohlfahrt (AWO) Landesverband Berlin (Federführung 2025/2026), die Diakonie Berlin-Brandenburg-schlesische Oberlausitz, der Caritasverband für das Erzbistum Berlin, der Deutsche Paritätische Wohlfahrtsverband Landesverband Berlin, der DRK Landesverband Berliner Rotes Kreuz sowie die Jüdische Gemeinde zu Berlin zusammengeschlossen. In den sozialen Einrichtungen, Diensten und Projekten der LIGA sind in Berlin rund 107.000 hauptamtliche und etwa 53.000 ehrenamtliche Mitarbeitende tätig. Rund 150.000 Menschen sind zusätzlich persönliche Mitglieder in den Verbänden der LIGA Berlin, die wiederum ca. 1.200 Initiativen und Träger vertreten.

### Kontakt

Markus Galle | Pressesprecher

LIGA der Spitzenverbände der Freien Wohlfahrtspflege in Berlin  
(Federführer LIGA Berlin 2025/26: AWO Landesverband Berlin e. V.)

Hallesches Ufer 30 A, Innenhof | 10963 Berlin

Telefon: +49 30 / 25 389 - 252

Mobil: +49 151 / 15 46 27 01

E-Mail: [markus.galle@awoberlin.de](mailto:markus.galle@awoberlin.de)